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「第２回 大月市人口問題・地域活性化を考える市民会議」 

会 議 概 要 

  

日  時  平成２７年２月２６日（木）午後７時から午後９時 

場  所  大月市民会館 ４階会議室 

出 席 者  委員１８名（２名欠席） 

      天野太文、小笠原則雄、梶原崇照、小鷹侑子、佐藤茂幸、志村淳、 

志村賢二、鈴木昌則、中島啓介、仁科美芳、新田澄郎、福嶋尚美、 

藤井真弓、星野喜忠、三木範之、武者稚枝子、山口明秀、渡辺勝 

【事務局】 石井総務部長、企画財政課上條課長、企画担当石井Ｌ、堀内 

 

１．星野議長あいさつ 

 今回は夜７時からの会議となりますが、お忙しい中お集まりいただきありがとうござ

います。 

この市民会議については、この後、議題の中で名称を決める予定ですが、名称だけで

はなくゴールというものがやや抽象的であります。人口減少にストップをかけるために

は、一つの施策を行えばよいということではなく、子どもを育てやすい、あるいは子ど

もが育ちやすい環境、医療、教育やまちが元気であることなど、総合的に考えなければ

いけません。限りのない広い分野、あるいは大きなテーマについて議論することになる

と、一体何から話し始めていいか、何から手を付けたらいいか困ってしまいます。まし

てや、まだ第２回目ということもあり、お隣の方はどんな人なのかわからず、どこまで

何を話していいのかわからない。これは議長である私も皆さんと全く同じ気持ちであり

ます。そのようなことを正直に申し上げながら、それでも前に進んでいかなければなり

ません。 

一方、行政では、「地方創生」を進めています。このテーマは、行政から見る大月の

未来の姿を模索しています。私たち市民から見る大月の未来の姿と、ほとんど一致して

いますが、中には一致はしていない面もあるかもしれません。そのような中で私たちが

できることは、行政だけではなく、私たち市民の視点と、大月に住んでいる自分たちで

は中々わからない大月市以外にお住まいの方から大月を見るという視点を、どこかで映

し出す必要があると思います。 

今日の議題の中で、行政なりの「地方創生」の議論のあり方や、現在の経過を説明し

ていただき、私たちの議論の参考にしたいと考えています。このことは、今後、私たち

がこの会議を進めていく上で大きな足掛かりになり、大きな方向性も示してくれている

と思いますので、後ほど事務局から説明をいただきたいと思います。 

この会議の進め方についてですが、第１回会議において、皆様から副議長に選任して

いただいた大月短期大学経営学の教授である佐藤茂幸先生にお願いをして、今後の進め
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方について提案及びご示唆をいただきたいと思っております。前回紹介ができなかった

ことから、あらためて皆さんにご紹介したいと思います。よろしくお願いします。 

 

（佐藤副議長あいさつ） 

 あらためまして、大月短期大学の佐藤と申します。議長をサポートし、この市民会議

が有意義なものとなるように努力していきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

【会議開始前においての事務連絡等】 

 ・前回欠席した委員の紹介 

 ・第１回会議の概要のホームページの公表について  

   内容を確認の上、次回の会議において、公表の有無を決定する。 

 ・前回会議においての質問事項について、事務局より回答があった。 

 ・ＵＴＹ（テレビ山梨）より、市民会議の様子についてテレビ撮影の依頼があり、議

長のあいさつ部分までとした上で、撮影を許可することとした。 

 

２．会議内容 

（１）市民会議の名称について 

・公募した名称案及び委員からの意見を取りまとめ、検討した結果、 

「大月みらい協議会」に決まった。 

（２）地方人口ビジョン及び地方版総合戦略について 

  ・事務局から、地方人口ビジョン及び地方版総合戦略について説明があり、市が地

方人口ビジョン及び地方版総合戦略の策定に向けて進めていくことに対し、市民

会議としては、今後、地方版総合戦略に組み入れられるような施策の立案を目指

すことで進めていくこととなった。 

  ・現在、平成２７年度に実施予定である「地方創生先行型」の施策について、平成

２８年度に向けての検証のため、実績の状況を市民会議へ提供してもらいたいと

の要望があった。 

（３）市民会議の進め方について 

  ・第３回会議では、佐藤副議長が全体の進行役となり、意見交換ワークショップを

実施する。 

   目的：委員同士の相互理解、創造性が発揮できる雰囲気や関係性の構築。 

市民会議でできそうなことの手がかりを探す。 

形式：ワールドカフェ 

   テーマ：大月市の何を問題にすべきか？重点課題は何か？ 
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３．その他 

  ・数人の委員から、人口減少・地域活性化に対する思いや考え、今後の取り組み方

法について意見発表があった。 

・第３回会議 平成２７年３月２４日（火）１９時から 

市民会館４階視聴覚室で開催予定。 

  


